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MarcanT AG: Ihr Partner für Industrie 4.0 

Machine-to-Machine-Communication ist eine der wachstumsstärksten Tech-

nologien der letzten Jahre. Mit unserer Marke Global M2M sind wir bereits 

seit 2006 auf dem weltweiten M2M-Markt vertreten. Das macht uns zu ziem-

lich alten Hasen im Internet der Dinge – und zu einem erfahrenen und zu-

verlässigen Partner für die Industrie 4.0. Nicht ohne Grund setzen zahlreiche 

national und international agierende Kunden schon seit Jahren auf unsere 

Leistungen.  

Auch für Sie entwickeln wir ein maßgeschneidertes M2M-Konzept, das Ihren 

Unternehmensansprüchen gerecht wird. Wir begleiten Sie von der Idee bis 

zur Realisierung des Projekts und übernehmen das zentrale Management. 

Dabei profitieren Sie von unseren etablierten Schnittstellen in die Mobilfunk-

netze sowie von unseren detaillierten Branchenkenntnissen.  

 

MarcanT AG: Your partner for the Internet of Things 

Machine-to-machine communication is one of the fastest-growing technolo-

gies in recent years. We have been represented on the international M2M 

market with our Global M2M brand since 2006. That makes us quite "old 

hands" in the Internet of Things – and an experienced and reliable partner 

for Industry 4.0. It is not without reason that numerous global customers 

have been using our services for many years.  

We also develop a customized M2M concept for you, which meet the require-

ments of your company, without long lead-times. We support you from con-

ception to the realization of the project and take over the central manage-

ment. In doing so, you benefit from our established interfaces with the lea-

ding mobile communications operators as well as from our detailed industry 

knowledge.  

 

 

  


